

Christine Boccingher

Par Emmanuelle Boulineau

Christine Boccingher, derrière cette palme qui t'est remise aujourd'hui, il y a une grande marcheuse et une grande équipe. La grande marcheuse, c'est toi, malgré les misères qu'ont pu te faire tes pieds. Marcheuse, voire marathonnienne, comme la figure de Kate Switzer qui compte parmi les femmes qui t'inspirent.

Après une formation d'ingénieure, Christine Boccingher a commencé son parcours professionnel dans l'administration des postes et télécommunications. C'est en 2007 qu'elle rejoint l'enseignement supérieur, à l'INSA, où elle exerce les fonctions de directrice des admissions pour le groupe. Là-bas, elle adapte l'organisation des concours de tous les INSA aux nouvelles modalités de la plateforme APB. Son goût et ses compétences pour le management du changement et l'optimisation des processus sont largement contributeurs à la mise en place d'un nouveau système d'information décisionnel. Christine Boccingher prend son poste de responsable du service Etudes et scolarité à l'ENS de Lyon en novembre 2012.

Adresse directe à Christine B : Ta candidature a été retenue à la suite d'un entretien que tu es venue passer avec 39° de fièvre et une rage de dent, mais qu'importe l'adversité pour toi ! Depuis cet entretien, tu as franchi beaucoup d'obstacles avec le même courage et le même succès

La mission de Christine Boccingher à son arrivée est de réorganiser le service scolarité, composé de 30 agents, répartis sur les 2 sites Descartes et Monod et fonctionnant différemment selon les départements. Elle s'y attelle en même temps qu'elle prend en charge le suivi de scolarité de chacune et chacun de nos quelque 2400 étudiants. En 2017, elle devient chargée de mission SI auprès de la Vice présidence Études afin d'adapter nos outils de scolarité aux nouveaux référentiels, étant entendu qu'à l'ENS de Lyon, nous sommes toujours un cas d'espèce dans le traitement des données de scolarité ! La contribution du service Études et scolarité est évidemment cruciale lors de la pandémie, afin de maintenir un lien avec les étudiants et les enseignants dans cette curieuse période dite « en distanciel ». Puis vient la mise en place de la nouvelle offre de formation pour la période 2022-2026, avec quantité de démarches et autres dépôts sur la plateforme du Ministère, dans des temps records, en principe juste avant le 24 décembre... Comme à chaque grand projet, Christine Boccingher joue un rôle considérable pour que tout soit fait dans les temps et dans les formes. Voici donc quelques-uns des marathons que Christine a effectués au cours de sa carrière, faisant preuve d'autant d'adaptabilité que détermination. Mais derrière la marcheuse ou la marathonnienne, il y a aussi une grande chef d'équipe.

Adresse directe à Christine B : en acceptant la distinction qui t'est remise aujourd'hui, tu as souhaité exprimer aussi que cette distinction était celle de toute ton équipe, celle qui marche avec toi depuis longtemps pour certaines et à chaque nouvelle rentrée universitaire. L'École reconnaît bien volontiers que ce marathon que vous courez chaque année est un marathon en équipe.

Je terminerai en citant ces qualités qui t'inspirent et qui sont aussi les tiennes : la clairvoyance, la force de travail, la lucidité. Tu n'en manques pas et nous t'en remercions.

Pour toutes ces raisons, j'ai le plaisir de te remettre aujourd'hui les palmes académiques.